

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(Del 9 al 15 de febrero de 2023– No. 6/2023)**

**Las perspectivas de crecimiento económico del Fondo Monetario Internacional (FMI) para 2023 son menos malas, no buenas.** De esta forma renovó las proyecciones de la entidad Kristalina Georgieva, su directora gerente, puesto que se prevé una ralentización del crecimiento económico este año y que la inflación siga siendo motivo de preocupación.

La directiva, en la Cumbre Mundial de Gobiernos, en Dubai (Emiratos Árabes Unidos), que elogió los buenos resultados de los bancos centrales, luego de endurecer las condiciones financieras y lograr que la inflación se desacelerara, también se mostró optimista ante posibilidad de que Estados Unidos escape de la recesión y alabó la reapertura de China tras el control de la pandemia, cuyos consumidores se apresuran a gastar el dinero que ahorraron durante la pandemia y el confinamiento.

**La inflación de Estados Unidos siguió en nivel alto en enero.** A tono con los datos publicados por la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS, por sus siglas en inglés), el índice de precios al consumidor (IPC) se ralentizó menos de lo esperado respecto a hace un año, e incluso acelerándose por primera vez desde octubre en comparación con el mes anterior: los precios subieron 6,4% en el periodo interanual, contra 6,5% en diciembre pasado.

“La inflación en Estados Unidos sigue ralentizándose, lo que es una buena noticia para las familias y las empresas”, declaró el presidente demócrata Joe Biden, pero advirtió que “aún queda trabajo por hacer en esta transición hacia un crecimiento más constante y estable, y podría haber contratiempos en el camino”.

**Estados Unidos venderá 26 millones de barriles de petróleo de sus reservas estratégicas.** Según el anuncio del Departamento de Energía, se había considerado cancelar la operación después de que el gobierno de Joseph Biden vendiese el año pasado un récord de 180 millones de barriles en reservas. El procedimiento, ya previsto por el Congreso, probablemente empujará temporalmente la reserva por debajo de su nivel actual de alrededor de 372 millones de barriles, su menor volumen desde 1983. La subasta del año pasado se llevó a cabo para combatir los precios del combustible, incrementados por la guerra de Rusia y Ucrania, y a medida que los consumidores globales salían del régimen por la pandemia.

**La Unión Europea (UE) evitó “por poco” la recesión técnica en 2022.** Datos de la oficina europea de estadística (Eurostat), mostraron que la actividad económica de la zona del euro aumentó 0,1% en el cuarto trimestre de 2022, mientras que el producto interno bruto (PIB) del conjunto de se mantuvo estable en el mismo periodo. En el tramo final de 2022, el resultado fue mejor del esperado por los

analistas, dada la disminución de los precios energéticos y de un mayor dinamismo en la creación de empleo, lo que le llevó a mejorar sus proyecciones para este año.

El incremento del 0,1% en la zona del euro y el estancamiento en el bloque (0%) en los últimos tres meses de 2022, contrastan con el crecimiento económico del 0,3% observado en ambas zonas en el trimestre anterior y suponen un aumento de 1,9% y de 1,8%, respectivamente, en tasa interanual.

Irlanda lideró el crecimiento económico de la UE en el cuarto trimestre de 2022, con una expansión del 3,5%, seguido de lejos por Dinamarca, Chipre y Rumanía (1,1%), Eslovenia (0,8%), Países Bajos (0,6%), Bulgaria (0,5%), Letonia y Eslovaquia (0,3%), España y Portugal (0,2%) y Bélgica y Francia (0,1%). Archivaron caídas de la actividad Polonia (-2,4%), Lituania (-1,7%), Austria (-0,7%), Suecia (-0,6%), Hungría (-0,4%), República Checa (-0,3%), Alemania y Finlandia (-0,2%) e Italia (-0,1%).

Eurostat también informó de un aumento del número de personas empleadas del 0,4%, tanto en la zona del euro como en la UE en el último trimestre del año pasado, en comparación en el trimestre anterior. En términos interanuales, el empleo se incrementó 1,5% en la zona del euro y 1,3% en los Veintisiete, frente al crecimiento interanual del 1,8% y del 1,5% que se habían observado en el trimestre anterior en cada una de las zonas

**El Parlamento Europeo aprobó la prohibición de vehículos de gasolina y diésel en 2035.** El proyecto de reglamentación que pone fin a la venta de vehículos nuevos con motor a gasolina y diésel para esa fecha, que “concilia el automóvil y el clima”, según la eurodiputada ecologista Karima Delli, presidenta de la comisión de transporte. El texto, aprobado por 340 votos a favor, 279 en contra y 21 abstenciones, prevé reducir a cero las emisiones de CO<sub>2</sub>, y también incluye el cese de ventas de los híbridos (combustible-eléctrico), a favor de vehículos 100% eléctricos.

**China ampliará su producción de soya en 2023 y cultivará nuevas variedades de alto rendimiento.** Un documento derivado del Plan anual de política rural dio a conocer que el país asiático ampliará la superficie cultivable de soya, con variedades de alto rendimiento, para reducir su fuerte dependencia de la importaciones de esta oleaginosa. Incluso, “se implementará en profundidad una campaña para reducir la harina de soja en los piensos”.

El texto reitera el objetivo declarado recientemente de aumentar la capacidad de producción de grano en otros 50 millones de toneladas, incrementando el rendimiento del maíz, aumentando el precio mínimo de compra.

**Refrenda presidente mexicano prohibición de maíz transgénico para consumo humano.** Andrés Manuel López Obrador emitió una orden a fin de revocar y no dar más autorizaciones para el uso de maíz genéticamente modificado que se destine a la alimentación humana, así como el uso de glifosato, un herbicida muy usado en

el campo. El decreto, explicó, se acota estrictamente al maíz, por lo que la canola, la soya, el algodón y el resto de las materias primas no quedan sujetas a esta regulación. Además, para evitar confusiones, se establece una categorización del maíz según su uso: alimentación humana (masa y tortilla), forraje e industrializado para alimentación humana.

En la exposición de motivos, el decreto publicado tiene como objetivo principal la protección del derecho a la salud y a un medio ambiente sano, del maíz nativo, de la milpa, de la riqueza biocultural, de las comunidades campesinas y del patrimonio gastronómico; así como garantizar la alimentación nutritiva, suficiente y de calidad.

**En respuesta a este decreto, Estados Unidos se mostró decepcionado.** El secretario de Agricultura estadounidense, Tom Vilsack, dijo que su país mantiene su compromiso de evitar perturbaciones en el comercio agrícola bilateral y daños económicos a los productores estadounidenses y mexicanos. La Asociación Nacional de Productores de Maíz, un grupo que representa a las industrias del sector en Estados Unidos, en voz de su presidente Tom Haag, dijo que la administración Biden ha sido más que paciente con México, y los funcionarios han tratado de hacer cumplir un sistema de comercio basado en reglas y defender a los agricultores estadounidenses. Este declaró que “Señalar al maíz -nuestra principal exportación agrícola a México- y acelerar la prohibición de la importación de numerosos usos alimentarios convierte al T-MEC en letra muerta a menos que se aplique”.

**Precios del petróleo caen respecto al martes 14.** El crudo cerró este miércoles a 84,19 dólares el barril, -1,39 dólares menos que el martes (-1,62%), mientras que el WTI cerró a 77,53 dólares el barril, perdiendo -1,53 dólares respecto al día anterior (-1,94%).